

Les comptes 2016 de Vevey sont rouge vif et une hausse d'impôt est à l'étude

Finances

La Municipalité tablait sur 3,6 millions de déficit. Au final, il s'élève à 5,8 millions! Ce résultat est parmi les plus mauvais des dernières années

Les prévisions pour les comptes 2016 de Vevey étaient déjà très pessimistes; la réalité des chiffres est encore bien cruelle. Là où le budget tablait sur un excédent de charges de 3,6 millions (sur un budget total de plus de 140 millions), le compteur est descendu jusqu'à -5,8 millions, soit une différence de plus de 2 millions! «Il s'agit du plus mauvais résultat des dernières années», admet Etienne Rivier, municipal PLR des Finances. Il faut remonter à 2011 pour trouver pire (-6,4 millions).

La Municipalité avait pourtant bien tenté d'amortir le choc en cours de route avec des éco-

nomies de près de 1,3 million de francs, mais elles n'ont pas compensé le différentiel de 3,5 millions entre les projections de l'Exécutif et les comptes réels.

Les rentrées fiscales ont été particulièrement surestimées, a expliqué Etienne Rivier. La forte diminution des effets de rattrapage des exercices précédents est en ce sens évidente: là où Vevey avait encaissé 8 millions en 2014 et 5,6 millions en 2015, elle n'a engrangé que 3,8 millions en 2016, loin de ce qu'elle espérait.

A noter une embellie des rentrées fiscales sur les entreprises par rapport aux pronostics (+1,4 million). Insuffisant, toutefois, pour rétablir l'équilibre. L'augmentation chronique de la facture sociale du Canton n'a pas arrangé les affaires de la commune de la Riviera. La marge d'autofinancement - la somme à disposition pour investir après le paiement des charges de fonc-

tionnement - s'élève, quant à elle, à 3,7 millions, soit bien en dessous des attentes (5 millions).

La Commune, dont les finances toussent méchamment depuis des années malgré un certain regain de vitalité en 2014 (1 million de bénéfices), devra se retrousser les manches pour inverser la tendance. La Municipalité dit s'être lancée il y a plusieurs mois dans une réflexion de fond pour échafauder un plan de relance. «Des pistes sont à l'étude, reprend Etienne Rivier. Nous travaillons activement à trouver des solutions, et nous nous apprêtons à revenir, d'ici à l'été, avec une proposition importante, quasi historique.»

Derrière la tournure grandiloquente se cache la perspective plus que probable d'une hausse d'impôt. De combien? Le ministre ne s'aventurera pas plus loin. La proposition municipale sera connue lors du Conseil communal de juin. **K.D.M.**